



# JAHRESSTATISTIK ÜBERSICHT 2020

60 AKTIVE MITGLIEDER  
JUGEND 18 RESERVE 4

88 EINSÄTZE

BRANDEINSÄTZE 26

62 TECHNISCHE EINSÄTZE  
STUNDENAUFWAND 4.425

49 EINSATZÜBUNGEN

FREIWILLIGE FEUERWEHR  
ST. PÖLTEN-ST. GEORGEN

## Neues Kommando bei Wahlversammlung gewählt!

Am 30.01.2021 fand in St. Georgen nicht wie gewohnt die alljährliche Mitgliederversammlung statt. Aufgrund der Corona Situation wurde der Weg der Neuwahl in Form einer Wahlversammlung ergriffen.

Unter Einhaltung aller Hygienemaßnahmen hatten unsere Mitglieder in einem vorgegebenen Zeitraum die Möglichkeit, ihre Stimme für den Kommandanten bzw. Kommandanten Stellvertreter abzugeben.

Gerald Weichselbaum wurde als neuer Kommandant – Walter Raitzl als neuer/alter Kommandant Stellvertreter von den Mitgliedern der Feuerwehr gewählt. Beide Kandidaten nahmen die Wahl an.

Nachdem Gerald Weichselbaum mit seiner neuen Aufgabe den Leiter des Verwaltungsdienstes abgeben musste, wurde Christoph Eque als Nachfolger für dessen Funktion bestellt.

Bürgermeister Mag. Matthias Stadler durfte das neue Kommando angeloben. Das Wahlergebnis wurde im Anschluss offiziell in einem Livestream den Feuerwehrmitgliedern bekannt gegeben.



Erfreulicherweise bleibt uns auch der scheidende Kommandant Alexander Praschl in seiner neuen Funktion als Zugskommandant erhalten. Als neuer Ausbildungsleiter wurde Christoph Müller auserwählt.

Auch wenn es aufgrund der Pandemie keine herkömmliche Mitgliederversammlung mit Ansprachen, Jahresberichten, Beförderungen, Angelobungen usw. gab – darf an dieser Stelle jedoch stolz vermerkt werden, dass im Berichtsjahr trotz aller Einschränkungen **4.225 Stunden** von **2277 Mitgliedern** geleistet wurden.

Unseren Jahresbericht finden Sie trotzdem wie gewohnt auf unserer Homepage in der Printversion bzw. die Verlinkung zu unserem digitalen Jahresbericht auf der Streaming Plattform Youtube.

Abschließend konnte die Feuerwehr somit auf ein erfolgreiches, aber auch kosten- und zeitintensives Jahr zurückblicken. Neben den zuvor genannten erforderlichen Aufwendungen war es der Feuerwehr auch möglich, zahlreichen Mitbürgern zu helfen, deren Gesundheit zu schützen und die Bevölkerung von St. Georgen bestmöglich zu unterstützen.

Am wichtigsten jedoch ist anzuführen, dass alle Mitglieder trotz ihres selbstlosen Einsatzes wieder gesund von Ihren Einsätzen zurückgekommen sind.

## **Die Feuerwehr stellt sich vor!**

### **Kommandant Gerald Weichselbaum**

Gerald trat 2015 in die Freiwillige Feuerwehr St.Georgen ein. Er brachte durch seine Vordienstzeiten in Mödling und Kasten bzw. durch seine Funktionen im Abschnitt und Bezirk viel Erfahrung mit.

2016 bis 2018 übte Gerald das Amt des Sachbearbeiters für den Feuerwehrmedizinischen Dienst, 2018 bis 2020 die Funktion als Stellvertreter des Leiters des Verwaltungsdienstes aus und seit Februar 2020 die Funktion als Leiter des Verwaltungsdienstes. Im Abschnitt St. Pölten-Stadt ist Gerald seit 2019 Ausbilder für das Modul Feuerwehr Basiswissen.

2021 wurde Gerald zum neuen Feuerwehrkommandanten in St. Georgen gewählt.

Beruflich arbeitet Gerald beim Magistrat in Wien. Seine Hobbys sind Mountainbiken und die Abhaltung von Einsatztaktikseminaren.

e-mail: [gerald.weichselbaum@feuerwehr.gv.at](mailto:gerald.weichselbaum@feuerwehr.gv.at)

Telefonnummer: 0676/3004644



### **Kommandant Stellvertreter Walter Raitzl**

Walter Raitzl jun. trat 1978 in die Freiwillige Feuerwehr St.Georgen ein.

Von 1986 bis 2001 war er Sachbearbeiter für den Nachrichtendienst, von 1996 bis 2000 Gruppenkommandant und von 2000 bis 2003 Zugskommandant. 2006 bis 2014 übernahm er wieder das Amt des Sachbearbeiters für den Nachrichtendienst.

2014 übernahm er das Amt des Kommandanten Stellvertreters und wurde 2016 sowie 2021 wiedergewählt.

Beruflich arbeitet Walter bei der Firma Weichenwerke Wörth als Haustechniker. Seine Hobbys sind der Modellbau und die Feuerwehr.

e-mail: [walter.raitzl@feuerwehr.gv.at](mailto:walter.raitzl@feuerwehr.gv.at)

Telefonnummer: 0676/7055687



### **Leiter des Verwaltungsdienstes Christoph Eque**

Christoph Eque trat 1999 die Feuerwehrjugend St. Pölten–St. Georgen ein und wurde 2004 in den Aktivstand überstellt.

Von 2009 bis 2019 übte er die Funktion als Gruppenkommandant und von 2019 bis 2021 die Funktion als Zugskommandant aus. Im Abschnitt St. Pölten-Stadt ist Christoph seit 2019 Ausbilder für das Modul Feuerwehr Basiswissen und bei der Schadstoffgruppe. Im Bezirk St. Pölten arbeitet er seit 2017 im Bezirksführungsstab St. Pölten im Sachgebiet 5 mit.

Seit Oktober 2004 ist Christoph für das Sachgebiet Öffentlichkeitsarbeit zuständig und seit 2021 als Leiter des Verwaltungsdienstes.

Christoph übt den Beruf des Berufskraftfahrers bei der Firma Spar aus. Seine Hobbys sind die Feuerwehr und fotografieren.

e-mail: [christoph.eque@feuerwehr.gv.at](mailto:christoph.eque@feuerwehr.gv.at)

Telefonnummer: 0676/7725090



Thema Blackout – Eine Gefahr die uns jederzeit treffen kann

Sachgebiet Vorbeugender Brandschutz

Ehrenhauptbrandmeister Bruno Schiller

(Ausgabe 4 von 5)



### Blackout – die drei Phasen

Um die tatsächlichen Auswirkungen eines Blackouts erfassen zu können, muss das Gesamtszenario betrachtet werden. Die meisten Menschen denken nur an einen Stromausfall, also an die Phase 1. Das greift jedoch deutlich zu kurz und führt zu einer massiven Unterschätzung der Zeitdauer und den Folgen eines Blackouts. Denn auch in der Phase 2, also bis die Telefon-, Handy- und Datennetze (Internet) wieder weitgehend funktionieren, wird kaum etwas funktionieren. Weder eine Produktion, Logistik noch eine Treibstoffversorgung, da es überall IT-Abhängigkeiten gibt. Damit gibt es weiterhin kaum ein Tanken oder Einkaufen. Nur die Wasserversorgung und Abwasserentsorgung sollten wieder funktionieren. Erst in der Phase 3 kann dann der Wiederanlauf der Versorgung mit lebenswichtigen Gütern beginnen. Und das kann dauern. Denken Sie nur an mögliche Ausfälle in der industrialisierten Tierhaltung oder Glashaushausproduktion. Es wird zum Teil sehr lange dauern, bis sich wieder eine Normalisierung einstellen wird. Wir müssen uns daher auf längerfristige Versorgungsunterbrechungen und -engpässe einstellen.



**Hilf auch du – ohne freiwillige Helfer hat die Feuerwehr keine Chance!**

**Egal ob als aktiver Feuerwehrmann bzw. aktive Feuerwehrfrau oder Feuerwehrjugendmitglied!**

Ab dem vollendeten **10. Lebensjahr kann man zur Feuerwehrjugend** beitreten. Mitglieder der Feuerwehrjugend werden nicht zu Einsätzen herangezogen. Sie lernen spielerisch verschiedene Geräte und Notfallmaßnahmen kennen, setzen Freizeitaktivitäten und werden mit dem vollendeten 15. **Lebensjahr in den Aktivdienst** überstellt.

Haben wir **Dein** Interesse geweckt? Wir freuen uns auf Deine **Anmeldung**. Auf jeden Fall gilt: Einmal reinschnuppern **kostet nichts**, macht sicher Spaß und ist außerdem völlig unverbindlich. Komm einfach mal bei deiner ortszuständigen Feuerwehr St. Georgen bei einer Übung (**Mo 18:00 – 20:00 Uhr**) vorbei.

Wir setzen uns gerne mit **Dir** in Verbindung!

### Impressum

Feuerwehr St. Pölten – St. Georgen  
Kommandant OBI Gerald Weichselbaum, MBA  
Hauptstraße 97  
3151 St. Georgen  
02742/884020  
[office@ff-stgeorgen.at](mailto:office@ff-stgeorgen.at)  
<http://www.ff-stgeorgen.at>

